



¿Por Qué Grecia Está en Problemas?

El país europeo enfrenta su peor crisis económica desde la Segunda Guerra Mundial, mientras su población se opone a las políticas de ahorro.

Luego de que Grecia adoptó al euro como su nueva moneda, el Gobierno aplicó medidas poco rentables, solicitó préstamos grandes, aumentó el gasto público y duplicó el salario de los funcionarios del Estado en la última década.

Mientras el dinero salía del Tesoro, el ingreso por la cobranza de impuestos se vio gravemente afectado por una masiva evasión por parte de la población.

Cuando la economía griega sintió el golpe de todas estas medidas, se vio obligada a solicitar un préstamo de 110,000 millones de euros para superar la crisis en mayo de 2010.

¿Más Dinero?

Para solicitar un préstamo de dinero, el país que lo hace debe tener una economía suficientemente estable y de bajo riesgo.

Como Grecia había contraído tantas deudas, las que lo obligaban a pagar demasiado dinero por cada préstamo, se vio en la necesidad de pedir un rescate financiero a la Unión Europea y al Fondo Monetario Internacional.

La intención era amortiguar la crisis griega hasta que la economía se estabilice y el país se convierta otra vez en un sujeto de préstamo viable, pero esto no ha sucedido, e incluso ha sido considerado como uno de los menos calificados para acceder a créditos financieros.

Frente a esta difícil situación económica, la Unión Europea intervino, porque Grecia es parte de la eurozona, al haber adoptado al euro como su moneda nacional.

Si este no fuera el caso, podría reestructurar sus deudas luego de declararse en *default* y bajar el valor de su moneda propia para afrontar la crisis.

Sin embargo, el Banco Central Europeo (BCE) se ve en la necesidad de evitar que Grecia declare sus deudas impagables o deje de usar al euro como moneda, ya que tendría que elevar el costo por los préstamos, lo que afectaría otras economías menores del continente, como Portugal e Irlanda.

Como la Unión Europea necesita garantías de que Grecia saldrá de su crisis luego de un segundo rescate de 120,000 millones de euros, ahora le exige que adopte medidas de austeridad a mediano plazo. Estas incluyen el aumento de los impuestos a los asalariados para asegurar un ahorro de más de 14,000 millones de euros en los próximos cinco años, así como la reducción de otros 14,000 millones en el gasto público, iniciativas que afectaron el bolsillo de los griegos.

Días Cruciales Para Grecia

El primer ministro de Grecia, Georgios Papandreu, dijo que los próximos días serán claves para enfrentar la colosal deuda de su país, y manifestó su satisfacción porque otras naciones empezaron a ver la crisis como un problema estructural más amplio para el futuro de Europa.

Por su parte, la canciller alemana, Angela Merkel, señaló que Alemania quiere una solución rápida para la crisis en Grecia, pero debe ser factible, y que un plan de acción completo sería un requisito previo para realizar una cumbre especial de la zona euro sobre Grecia.





“Es positivo que en los últimos días nuestros socios en Europa estén discutiendo cada vez más y presionando por soluciones integrales”, dijo Papandreu durante una reunión de gabinete.

Preocupados porque todavía no existe una salida para enfrentar la crisis de deuda en la zona euro, las autoridades y banqueros están examinando propuestas radicales para rescatar a Grecia, que incluyen un fuerte recorte en el peso de su deuda, mecanismos para apoyar a los bancos y un nuevo énfasis para estimular el crecimiento económico de la nación.

El cambio de enfoque fue adoptado la última semana, cuando un alza en los rendimientos de los bonos de Italia y España y una reducción de las calificaciones de Portugal e Irlanda dejaron claro que la falta de una solución integral amenazaba con arrastrar a países mayores a la crisis de deuda. ●

Aprueban Segundo Rescate Económico Para Grecia

El segundo programa de rescate para Grecia, aprobado por los países de la zona euro, será de 158,600 millones de euros, 109,000 millones de financiación oficial (eurozona y FMI) y unos 49,600 millones de participación privada.

En esta última, unos 12,600 millones procederán de la recompra de bonos griegos por parte de las entidades participantes, y el resto (37,000 millones) será una “contribución neta”, según indica la declaración aprobada por la cumbre de jefes de Estado y Gobierno de la zona euro.

Además, se ampliarán al máximo posible los plazos de devolución de los préstamos procedentes del fondo de rescate, desde los actuales siete años y medio a un mínimo de 15 años con posibilidad de hasta 30 años y un periodo de gracia de 10. Asimismo, se reducirán los tipos de interés de los créditos de este instrumento hasta aproximadamente el 3,5%.

“En su conjunto, esas medidas ayudarán a restaurar el crecimiento, mejorar la sostenibilidad de la deuda griega y sentar los pilares para el regreso a los mercados”, refirió la directora gerente del FMI, Christine Lagarde.

“Estoy satisfecha con el resultado, pues los Estados miembros han demostrado que están a la altura de este reto y han mostrado capacidad de

acción y responsabilidad para con Europa y nuestra moneda común”, señaló por su parte la canciller alemana, Angela Merkel, en conferencia de prensa.

Deuda Francesa se Elevará en US\$ 21,000 Millones

El nuevo plan de ayuda a Grecia implicará un aumento de 21,000 millones de dólares en la deuda francesa hasta 2014, anunció el primer ministro galo, Francois Fillon.

Las medidas que se adopten tendrán para Francia “un coste indirecto”, aseguró Fillon, quien subrayó que Francia participará “a través de garantías aportadas sobre los préstamos que se pondrán a disposición por el fondo de estabilidad europeo a Grecia”.

No obstante, Fillon subrayó que el objetivo de reducción del déficit público de Francia por debajo del 3% del Producto Interior Bruto (PIB) en 2013 “debería alcanzarse” porque los compromisos alcanzados “deben ser respetados”.

Sobre el acuerdo alcanzado en Bruselas por los jefes de Estado y de Gobierno de los países de la zona del euro, Fillon señaló que se trata de una “etapa absolutamente decisiva en la historia de la zona del euro” y destacó el “rol esencial” que han desempeñado Francia y Alemania, pareja que calificó como “clave para la estabilidad” del conjunto de países que comparten la moneda única europea.